

Valencia no es una ciudad universitaria...internacional - El Mundo - 24/05/2015

Valencia no es una ciudad universitaria... internacional

No figura en el ranking QS de las 50 mejores del mundo donde sí aparecen Barcelona y Madrid

N. DELA T. VALENCIA

Valencia sí es ciudad para los Erasmus. Las cifras lo demuestran año tras año y, sin embargo, la ciudad del Turia no figura en el reconocido ranking QS mundial de las mejores ciudades para estudiantes. De nuevo, Barcelona y Madrid se distancian en este sentido de Valencia.

En el último ranking QS de 2015 ya aparecían destacados los sistemas universitarios catalán y madrileño. QS no sólo valora las universidades, sino que selecciona a sus mejores facultades por áreas. Sin embargo, en la edición de este año no aparece reseñado ninguno de los campus valencianos, ni públicos ni privados, en el top 50 mundial, donde sí se cuelan por el

A Valencia le pesa no colocar a sus universidades en puestos destacados

contrario universidades catalanas y madrileñas.

En el caso de la clasificación de las 50 mejores ciudades de 2015 —que encabezan París, Melbourne y Londres—, también se cuelan Barcelona y Madrid. Son las únicas españolas aupadas hasta los puestos 19 y 39, respectivamente.

De hecho, estas dos comunidades son las que, de la misma manera, consiguen colocar a gran parte de sus campus entre los más destacados por cada área evaluada. De la Comunidad Valenciana, sin embargo, únicamente sobresalen la Universitat Politècnica de València (UPV) y la Universitat de València (UV). En menor medida aparece destacada la Universidad de Alicante.

Y aunque las dos universidades públicas de Valencia están en los rankings, ni siquiera este hecho ayuda a posicionar la ciudad, algo que sí pesa en el caso por ejemplo de Barcelona. De esta ciudad se valora positivamente aspectos que bien podrían adjudicarse también a Valencia: clima soleado, playas, cocina de renombre, patrimonio cultural y artístico... además de ser un enclave cosmopolita.

Pero lo que juega también en su favor es el hecho de tener a «dos de las más prestigiosas universidades de España» —la Universitat de Barcelona y la Autònoma de Barcelona— entre las 200 mejores del propio ranking QS. La mayor puntuación se la lleva la capital catalana precisamente por el carácter internacional de buena parte de los estudiantes que pasan por sus centros, además de por sus tasas y precios bajos en comparación con otras ciudades como Londres o París.

Madrid, por su parte, destaca



Estudiantes universitarios paseando por el campus de Tarongers de Valencia. JOSÉ CUÉLLAR

QUÉ SE VALORA DE UNA CIUDAD

Universidades en los rankings. El ranking QS de mejores ciudades del mundo para estudiar tiene en cuenta, en primer lugar, el número de instituciones académicas que sobresalen en la clasificación de las mejores universidades. Es decir, a mejor posición en las listas, más puntos para la ciudad.

Estudiantes y calidad de vida. Se valora también a los jóvenes que estudian en la ciudad en cuestión: población estudiantil, carácter internacional o tolerancia. La calidad de vida que ofrece un municipio es otro de los criterios a considerar. Y aquí se incluyen aspectos como la seguridad, la contaminación o la corrupción. Por otro lado, también se puntúa lo asequible para el bolsillo que es o no una ciudad, valorando desde las tasas académicas al coste de la vida (alojamiento, comida...).

por su oferta cultural y de ocio —incluso por los «galácticos» del Real Madrid—, aunque obtiene buena parte de los puntos por la calidad de vida. Igualmente, los bajos precios en comparación con los países del entorno es un punto a favor, si bien Madrid aparece empatada con Helsinki en la clasificación.

En este ranking logran un puesto ciudades como Boston, Moscú, Berlín, Singapur, Nueva York, Buenos Aires, Dublín... La única referencia a Valencia en QS aparece en recomendaciones hechas en el propio portal en internet que acompañan a las listas.

En este sentido, ninguna univer-

sidad valenciana se menciona en el apartado de «universidades en España» (la Universidad de Navarra es la única que logra hacerse un hueco entre madrileñas y catalanas), pero la capital aparece reseñada en «ciudades estudiantiles en España» junto a Granada y Sevilla, aparte de Madrid y Barcelona. De Valencia se mencionan la paella, las Fallas y hasta el Festival Internacional de Benicàssim, «uno de los mayores de Europa». Otros alicientes para los jóvenes estudiantes son las playas, el centro histórico y sus bares y restaurantes. Y aquí, las dos universidades a tener en cuenta sí son la UV y la UPV.

El ranking QS, que en pocos años se ha dado a conocer en todo el mundo, no tiene en cuenta, por tanto, el hecho de que más de 3.000 estudiantes Erasmus recalcan cada año en Valencia, según ha señalado la propia Comisión Europea. La UV y la UPV son el segundo y el sexto centro más solicitados de Europa. Alemanes, italianos, franceses y británicos, los universitarios más fieles.